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P r o t o k o l l 
 

über die Sitzung Ortsrates der Ortschaft Poggenhagen am Mittwoch, 20.09.2023, 19:43 Uhr, 
Landgasthaus Meyer, Bahnhofstr. 2, 31535 Neustadt a. Rbge. 
 
 
Anwesend: 

Ortsbürgermeister/in 
Frau Monika Strecker  

Mitglieder 
Frau Gisela Brückner  
Herr Klaus Hendrian  
Herr Martin Langreder  
Herr Carsten Schmidt  
Herr Hartmut Strecker  

Beratende Mitglieder 
Herr Thomas Stolte  

Verwaltungsangehöriger  
Herr Sebastian Moritz  
 
 
 
Sitzungsbeginn: 19:43 Uhr 
Sitzungsende:  20:57 Uhr 
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 1. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähig-
keit und der Tagesordnung  

 

 
Die Ortsbürgermeisterin Frau Strecker eröffnet den öffentlichen Teil der Sitzung um 19:43 
Uhr und begrüßt die Anwesenden. Neben dem beratenden Mitglied Thomas Stolte sind 4 
Besucher anwesend. Die ordnungsgemäße Ladung und die Beschlussfähigkeit werden fest-
gestellt. Nach TOP 5 soll es nach einstimmigem Beschluss eine Unterbrechung geben, damit 
eine vom TOP 5 betroffene Bürgerin anschließend berichten kann. Die TOP 7 und 8 werden 
einstimmig abgesetzt, da die betreffenden Vorlagen beide nicht verschickt worden sind..  
 
   
Der Ortsrat Poggenhagen fasst einstimmig folgenden  
 
Beschluss: 
 
Die Tagesordnung mit den o. g. Änderungen wird festgestellt.  
 
 
 2. Genehmigung des Protokolls über den öffentlichen Teil der Sit-

zung am 21.06.2023  
 

 
   
Der Ortsrat der Ortschaft Poggenhagen fasst einstimmig folgenden  
 
Beschluss: 
 
Das Protokoll über den öffentlichen Teil der Sitzung am 21.06.2023 wird genehmigt. 
 
 
 3. Berichte und Bekanntgaben   
 
Frau Strecker gibt bekannt, dass die Rote Bank aufgestellt wurde, auf der Fläche wurde zu-
dem Rasen angesät. Ein Dank geht an die Verwaltung. 
Frau Brückner meldet, dass auf dem Friedhof Poggenhagen Rückschnittarbeiten im Tro-
ckenholz stattfinden.  
 
 3.1. Einführung des sprinti und Veränderungen im Linienverkehrs-

Fahrplan in Schwachverkehrszeiten  
2023/147 

 
Frau Strecker stellt das neue sprint-System im ÖPNV der Region Hannover vor. Herr Hendri-
an weist darauf hin, dass im Zuge dessen jedoch die feste Busverbindung von Poggenhagen 
nach Steinhude entfalle. Man müsse nun Erfahrungen mit dem sprinti sammeln und schauen, 
ob man sich ggf. zukünftig für eine bessere Anbindung in Richtung Steinhude einsetzen wol-
le.  
 
 
 4. Einwohnerfragestunde gemäß § 62 Absatz 1 des Niedersächsi-

schen Kommunalverfassungsgesetzes  
 

 
Es gibt kein Fragen von Bürgern.  
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 5. Naturschutzbelange im Gebiet östlich der Heinrich-Brandes-
Straße 
- Vortrag von Herrn Moritz (Stadtplanung)  

 

 
Herr Moritz erläutert die komplexe naturschutzfachliche Lage im Gebiet östlich der Heinrich-
Brandes-Straße, für das eine Baulandentwicklung vorgesehen war. Herr Moritz wird das 
Gutachten mit den Kartierungen zu Artenschutz und Biotoptypen in dem Plangebiet Frau 
Strecker schicken. Eine Bürgerin, die in diesem Gebiet eine Eigentumsfläche hat, die als 
Wald kartiert worden ist, berichtet von ihren Erfahrungen zu dem Thema. Der Ortsrat wird 
nach Lektüre des Gutachtens entscheiden, wie er sich zu dem möglichen Plangebiet zukünf-
tig positioniert.  
 
 
 6. Spurrillen auf der Fliegerstraße Ecke Dewitz-von-Woyna-Straße - 

kurzfristige Lösung durch Kennzeichnung auf der Straße  
 

 
Frau Strecker bemängelt, dass die neu eingesetzten Gummilippen in  den Spurrillen aufge-
hen und sich in der Kurve verdrehen. Dadurch bestehe eine erhöhte Gefahr für den Radver-
kehr. Die gesamte Gleisanlage müsste erneuert werden, aber die BImA rühre sich nicht. Die 
OR-Sitzung wird unterbrochen, damit ein Bürger sprechen kann. Dieser fragt, ob der Lokfüh-
rer Einfluss auf die Situation nehmen kann. Frau Brückner erwidert, dass dem Lokführer das 
Problem bekannt sei, aber er keine Möglichkeit habe, daran etwas zu ändern. Herr Hendrian 
schlägt vor, Markierungen auf der Straße aufzubringen, damit die Radfahrer sich der gefähr-
lichen Stellen bewusst werden. Darüber könne der Ortsrat beraten. Herr Schmidt schlägt vor, 
dass der Ortsrat sich über die gesamte Verkehrssituation in Poggenhagen unterhält. Dem 
wird zugestimmt und der Ortsrat nimmt sich dies zeitnah vor.  
 
 
 7. Geschwindigkeitsbegrenzung auf der B442 - Aufstellung von Ver-

kehrszeichen 274-50, zul. Höchstgeschwindigkeit von 50km/h in 
geschlossenen Ortschaften  

 

 
Der TOP wurde abgesetzt.  
 
 
 8. Konzept für Defibrillatoren im Stadtteil Poggenhagen - Diskussion 

in der Sitzung  
 

 
Der TOP wurde abgesetzt. 
 
 
 9. Anfragen   
 
 9.1. Fahrzeuge an Straße bei Autohandel   
 
An der Straße am Autohandel südlich der Schranke an der Moordorfer Straße stehen wieder 
unzulässigerweise Bus, LKW und viele andere Fahrzeuge (Fotos dazu siehe Anlage 1). Eine 
Abpollerung war zugesagt, ist aber noch nicht umgesetzt worden. Die Verwaltung wird erneut 
aufgefordert, gegen den Missstand tätig zu werden. 
 
Antwort der Verwaltung vom 17.11.2023: 
 
Im Rahmen der Kontrolle des ruhenden Verkehrs wurden im entsprechenden Bereich schon 
mehrmals abgemeldete Fahrzeuge gesichtet und bearbeitet, die Verkehrsbehörde hat aber 
keine Handhabe diesen Umstand nachhaltig zu unterbinden. Das Problem der abgemeldeten 
Fahrzeuge im öffentlichen Raum ist nicht nur im Neustädter Stadtgebiet zu beobachten son-
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dern in allen Städten der Region Hannover. Vielerorts nutzen Autohändler die Straße als 
Schaufenster und als Umschlagplatz, so auch an der Moordorfer Straße. Auch der Stadtver-
waltung ist dieses Gebären bekannt und „ein Dorn im Auge“. 
 
Weil aber Altfahrzeuge in der Region Hannover als Abfall eingestuft werden, besteht aus 
rechtlicher Sicht keine Handhabe, das Problem nachhaltig zu lösen. Die Region und alle zu-
gehörigen Kommunen sind an das Kreislaufwirtschaftgesetz gebunden. In der Region dürfen 
abgemeldete Fahrzeuge folglich ungehindert einen Monat abgestellt werden. Erst wenn die-
se Frist überschritten wird, können sie zu Müll deklariert und vom Abfallentsorgungsunter-
nehmen AHA entsorgt werden. Die Stadt Neustadt a. Rbge. verfährt in diesem Sinne, kann 
das Prozedere jedoch nicht ändern. 
 
Leider kennen die Händler diese „Gesetzeslücke“ genau. Wenn ein abgemeldetes Fahrzeug 
mit dem orangenen Hinweiszettel beklebt wird, ist es vor Ablauf der Frist verschwunden und 
ein anderes abgemeldetes Auto wird stattdessen am Straßenrand abgestellt. So geschieht 
es an der Moordorfer Straße regelmäßig. 
 
Die Verwaltung hat auf Grundlage der oben beschriebenen rechtlichen Rahmenbedingungen 
daher nur die Möglichkeit, an die Vernunft der Händler zu appellieren. Aber auch dieses Vor-
gehen hat bisher nur in wenigen Fällen zum erhofften Erfolg geführt. Leider an der Moordor-
fer Straße auch nicht. 
 
Als ergänzende Information sende ich Ihnen noch einen Link zu einem ausführlichen Bericht 
des NDR zu diesem leider sehr leidigen Thema: 
 
https://www.ndr.de/fernsehen/sendungen/panorama3/Aergernis-am-Strassenrand-Warum-
Schrottautos-Staedte-verschandeln,schrottautos106.html 
 
 9.2. Kabeltrommeln in Fliegerstraße   
 
Frau Brückner fragt, wann die Kabeltrommeln von Rasannnt an der Fliegerstraße beseitigt 
werden.  
 
 9.3. Ratten auf Schulgelände   
 
Herr Langreder wünscht sich, dass die Bekämpfung der Ratten auf dem Schulgelände Pog-
genhagen fortgesetzt wird, auch im Austausch mit den Eigentümern angrenzender Grund-
stücke. 
 
 9.4. Rettungsweg Schlesierstraße   
 
Herr Langreder bittet darum, den Rettungsweg an der Schlesierstraße für Löschfahrzeuge 
und Rettungsfahrzeuge freizumachen. 
 
Antwort der Verwaltung vom 17.11.2023: 
 
Die Straßenverkehrsbehörde hat diesbezüglich Kontakt mit der Ortsfeuerwehr aufgenommen 
und einen ersten Beschilderungsentwurf gefertigt. Der Ortsbrandmeister will Rücksprache 
mit der Ortsbürgermeisterin halten.  
 
 9.5. Moorkrug, Flächenversiegelung   
 
Zum Thema Flächenversiegelung am Autohandel am Alten Moorkrug wird um eine endgülti-
ge Rückmeldung der Verwaltung gebeten. Was wurde festgestellt, werden Maßnahmen er-
griffen? 
 

https://www.ndr.de/fernsehen/sendungen/panorama3/Aergernis-am-Strassenrand-Warum-Schrottautos-Staedte-verschandeln,schrottautos106.html
https://www.ndr.de/fernsehen/sendungen/panorama3/Aergernis-am-Strassenrand-Warum-Schrottautos-Staedte-verschandeln,schrottautos106.html
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Antwort der Verwaltung vom 10.10.2023: 
 
Das Gesamtgrundstück darf bis zu maximal 60% versiegelt sein. Die entsprechende Bauge-
nehmigung wurde erteilt, Abnahmen sowie regelmäßige Kontrollen erfolgen. Die rückwärtige 
Grünfläche muss noch von Lagermaterial und Containern befreit werden.  
 
 9.6. Bahnübergang, aktueller Stand   
 
Herr Hendrian hält es für erforderlich, dass der OR Poggenhagen regelmäßig über den aktu-
ellen Stand zum Thema neuer Bahnübergang informiert wird. 
 
Antwort der Verwaltung vom 10.10.2023: 
 
Hierzu kann sich Herr Hendrian an die Pressestelle der Region Hannover (Herr Abelmann) 
wenden.  
 
Mit einem Dank an die Anwesenden schließt Frau Strecker den öffentlichen Teil der Sitzung 
um 20:48 Uhr. 
 
  
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
   
Der Bürgermeister  Ortsbürgermeister 
 
Im Auftrag 
 
 
(zgl. Protokoll) 
 
 
Neustadt a. Rbge., 17.11.2023 
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